



BOLETÍN REGIÓN NORTE

Enero - Febrero 2026

VITRINA

EDITORIAL

03

Buscamos un himno que refleje lo que somos.

MÉXICO

04

En camino, transformándonos para la Misión.

CENTRO AMÉRICA

05

40 Años de Amor Restaurador: El Legado de Santa María Eufrasia en Puerto Rico.

COLOMBIA - VENEZUELA

06

Caminemos juntas y juntos en misión - Ferias de emprendimiento: Mujer Arte-Sana: escenario de autonomía e incidencia - Nos activamos para el 2026: fortalecer la misión desde el encuentro

ECUADOR

07

Caminando Juntos con Esperanza - Discernimiento en Obras Sociales y Educativas

CELEBRACIÓN DE LA VIDA, HERMANAS DE LA REGIÓN NORTE, FEBRERO 2026

08

Provincia México
Provincia Centroamérica
Provincia Colombo-Venezolana
Provincia Ecuador

EDITORIAL

BUSCAMOS UN HIMNO QUE REFLEJE LO QUE SOMOS:

Desde las provincias de México, Centroamérica, Colombo-Venezolana y Ecuador, el pasado 31 de octubre de 2025, lanzamos un concurso especial de creación del himno que represente el corazón de nuestra Región Norte.

En estos momentos de cambios, en los que transitamos el camino de integración regional, el himno es una forma de construir y expresar la identidad y los valores de nuestra Región. A través de éste se fortalece el sentido de pertenencia y se transmiten mensajes de inspiración y esperanza que trascienden fronteras y generaciones, evocando un sentido de identidad y unidad.

Por ello invitamos a todas las comunidades a participar compartiéndonos su propuesta para participar en el concurso hasta el 28 de febrero 2026. Que tu voz se una al coro de nuestra misión, que tu creatividad se transforme en canto.

¡Haz que tu voz cante lo que somos!

Un Himno que refleje:

- **Misión que transforma**
- **Esperanza que nos impulsa**
- **Presencia solidaria**
- **Diversidad de orígenes y culturas.**

Región Norte

Comisión de Comunicaciones



Requisitos Técnicos:

Duración máxima: 2 minutos y 30 segundos.

Formato de audio: MP3.

Letra: en archivo Word.

Máximo 3 estrofas y el coro.

Fecha límite de entrega:
28 de febrero de 2026.

Recepción de las propuestas
en el WhatsApp:



+57 322 39 55 367



En camino, transformándonos para la Misión.



Iniciamos el año 2026, una nueva oportunidad para reencontrarnos y agradecer juntas el paso de Dios en nuestro caminar como provincia, renovar el compromiso y continuar con el dialogo y discernimiento de la misión.

La alegría, el dialogo y la escucha fueron aspectos muy importantes que nos animaron a mantener la esperanza en las búsquedas del proceso que vamos construyendo a partir de los desafíos y aprendizajes que vamos viviendo en el día a día. Nos anima saber que no caminamos solas, juntas por la misión.

Ha sido un trabajo arduo y desafiante. Sin embargo, hacer un alto y detenernos a soñar e imaginar y discernir desde los diálogos en el espíritu, nos impulsa a seguir dando pasos como provincia no solo en el presente sino a un futuro ya palpable, compartir con los laicos y laicas que nos acompañaron ha sido muy significativo pues sus aportes, su trabajo como profesionistas y cercanía nos fortalece en el camino que se va construyendo en la medida que avanzamos.

El discernimiento de obras, los presupuestos personales y comunitarios, la ODM y la planeación provincial fueron algunos de los temas que dialogamos en la asamblea, mismos que nos ayudaron en la toma de decisiones y acuerdos. Concluimos agradecidas por este espacio esperanzador que nos sigue dando la fuerza para continuar adelante y contribuir en el proceso, confiamos en la intercesión de San Juan Eudes y Santa María Eufrasia que con audacia y valentía supieron dar respuesta a los desafíos de su tiempo. Unidas y unidos todos en oración... caminando hacia la regionalización.



"Las grandes obras sólo se realizan a través del Amor". SME.

40 Años de Amor Restaurador: El Legado de Santa María Eufrasia en Puerto Rico



PROVINCIA
CENTROAMÉRICA



Por: Stephanie A. Negrón
Pre novicia Apostólica

Hace cuatro décadas, la semilla de la caridad y la misericordia, sembrada por Santa María Eufrasia Pelletier en Francia, echó raíces en la Isla del Encanto. **El Hogar Santa María Eufrasia, en Arecibo, fue fundado el 12 de enero de 1986.** Para iniciar esta obra, fueron enviadas las hermanas: María del Socorro Contreras, Susana Camacho, Isabel Morera, María Elena Vásquez y Estela Restrepo, acompañadas por la Hermana Provincial de Centroamérica, Nidia Quesada. Iniciaron esta misión tan querida por Dios y tan necesaria para muchas adolescentes puertorriqueñas, transformando la antigua residencia del Obispado de Arecibo en un puerto seguro de esperanza.

La generosidad boricua no se hizo esperar. Voluntarios y laicos se unieron pronto a la espiritualidad eufrasiana, trabajando, en unión con las hermanas, para que la obra creciera. Y así fue, en 2002, gracias a la Junta Directiva, a la Comunidad Misionera y a tantos laicos y laicas, las hermanas, junto a las jóvenes y sus bebés, se trasladaron a su nuevo hogar, un espacio diseñado para dignificar la vida.

“La caridad es el lenguaje que las almas entienden y el arma que desarma la resistencia más obstinada”. Sta María Eufrasia

En sus cuarenta años, el Hogar ha acogido a alrededor de 870 adolescentes entre las edades de 11 a 19 años, junto a sus hijos e hijas.

Los datos de problemática social atendida, en los últimos 5 años, reflejan la profunda necesidad de esta obra de misericordia: “violencia doméstica (6%)”, “abuso sexual (24%)”, “maltrato físico (19%)” y “negligencia (51%)”. Ante este panorama, nuestra respuesta es integral: educación, terapias, talleres de vida independiente, catequesis y acompañamiento espiritual.

Así como Santa María Eufrasia pensaba que “una persona vale más que un mundo”, la presencia de las hermanas y formación de laicos, intentan conservar este espíritu de celo ardiente y caridad solícita, respetando la individualidad de cada mujer, niña o niño, promoviendo sus derechos humanos y reconociendo su dignidad de hijas e hijos de Dios. La vivencia del amor de Dios se hace concreta a través de la compasión, la ternura y la misericordia, que encarnan la verdadera justicia.

Bajo la creencia de que, como decía Santa María Eufrasia: “*La gratitud es la memoria del corazón*”, el pasado domingo **18 de enero de 2026** celebramos con júbilo este aniversario. La Eucaristía en la Parroquia Nuestra Señora del Carmen en Arecibo fue el centro de la fiesta, donde la vida floreció con el Bautismo de dos bebés y la Primera Comunión de una de nuestras jóvenes.

El encuentro posterior, lleno de testimonios de egresadas y el reconocimiento de autoridades gubernamentales y eclesiales, nos recordó que esta obra es de Dios. Al mirar el camino recorrido, renovamos nuestro celo ardiente por la misión y nos proyectamos hacia el futuro con esperanza, deseando continuar siendo signos visibles de vida donde el mundo solo ve obstáculos, pecado, pérdida de tiempo y dinero, un número estadístico más. Allí, en las descartadas de la sociedad, siendo voz de quienes aún no tienen la propia, toma sentido nuestra fe, vida y servicio; el amor expresado de forma concreta.



Caminemos juntas y juntos en misión



En la Fundación El Buen Pastor Colombia-Venezuela, creemos profundamente en el poder de caminar juntas y juntos, de construir procesos integrales donde la misión de Jesús el Buen Pastor y Santa María Eufrasia se transforma para impactar corazones. Nuestra misión está enfocada en fomentar oportunidades, inclusión integral humano-espiritual y el desarrollo comunitario de las mujeres, buscando orientar y acompañar a través de atención inicial, interacción constructiva, inclusión e incidencia. La misión nace del compromiso con las mujeres, sus historias, sus capacidades y sus sueños, y se fortalece cada vez que abrimos espacios para su autonomía y desarrollo.

Ferias de emprendimiento: Mujer Arte-Sana: escenario de autonomía e incidencia



Durante el camino de la Fundación, las ferias de emprendimiento se han consolidado como espacio clave para materializar la misión donde

durante el año 2025 se impactó a más de 90 mujeres emprendedoras en las seccionales de Manizales, Palmira-Cali, Medellín, Cúcuta y Caracas, en Venezuela. En cada territorio, entre 15 y 20 mujeres por feria participaron activamente, presentando iniciativas en sectores como gastronomía, artesanías, bisutería, moda, cosmética y servicios.



Estos espacios se consolidaron como escenarios de visibilización, encuentro comunitario y fortalecimiento del emprendimiento femenino, donde las mujeres no solo mostraron sus productos, sino también sus historias de resiliencia, creatividad y compromiso con la construcción de una vida autónoma.

Nos activamos para el 2026: fortalecer la misión desde el encuentro

Con la mirada puesta en el 2026, la Fundación El Buen Pastor inicia un proceso de fortalecimiento interno que reafirma su compromiso con la misión y el impacto social. Del 2 al 6 de febrero, en Casa María Dostre (Rionegro, Antioquia), se vivirá un encuentro de formación, reflexión y planificación con los equipos de misión, orientado a revisar, afianzar y proyectar las acciones del año. Este espacio marca el punto de partida para comenzar el 2026 con energía, convicción y compromiso, reconociendo que al cuidar y fortalecer los procesos internos se potencia el impacto en los territorios y en la vida de las mujeres que se acompañan, fieles al legado de Santa María Eufrasia: *"Juntas y juntos haremos maravillas"*.



Caminando Juntos con Esperanza



En el corazón de nuestra Provincia, durante las jornadas del 9 y 10 de diciembre, vivimos un tiempo de planificación estratégica provincial. Este encuentro de trabajo intensivo congregó a coordinadores de áreas y responsables de comisiones y comités para trabajar de forma organizada con miras hacia la regionalización. Con esta visión sin fronteras, fortalecemos nuestra fe y esperanza, preparándonos para el 2026 con mucha oración y la alegría de consolidarnos como una sola misión.

Discernimiento en Obras Sociales y Educativas

Para seguir impulsando el caminar de nuestras obras apostólicas y educativas en la provincia, el Comité de Implementación Provincial (CIP), en diálogo con el Equipo de Liderazgo Provincial, realizó una serie de encuentros virtuales del 23 al 30 de enero.

Fue una gran alegría contar con la participación activa de Hermanas Animadoras y/o Coordinadoras de comunidades y equipos de directivos laicos de las obras sociales e instituciones educativas. A través de breves presentaciones, cada uno compartió la esencia de su misión cotidiana. Este espacio de dialogo y escucha fue dirigido por la asesora técnica Sra. Heidy Hochstatter.

Con preguntas claras y acertadas, hizo reflexionar sobre cómo responder a los nuevos desafíos del mundo, reconociendo nuestras fortalezas y debilidades para hacer más fuerte el impacto de nuestra misión, y el llamado que Dios nos hace en este momento de la historia para responder con audacia y creatividad bajo la guía del Espíritu Santo.



Celebración de la vida
en Febrero 2026,
Hermanas de la Región Norte



FELIZ
Cumpleaños

México

- Feb. 6- María de la Luz González
- Feb. 14- Joaquina Corona
- Feb. 14- Ma. Adelaida Montaño
- Feb. 15- Margarita Montalvo
- Feb. 16- Ma. del Rocío Hernández
- Feb. 19- Celsa García L.



Centroamérica

- Feb. 6- María Elena Quesada Sancho
- Feb. 7- Iris Rojas Rojas
- Feb. 11- Teresita Vargas Pacheco
- Feb. 27- Blanca Estela Xar Estepan
- Feb. 27- Nidia Quesada Oconitrillo



Colombia-Venezuela

- Feb. 3- María Dioselina Franco Cardona
- Feb. 6- Sandra Milena Pineda Aristizabal
- Feb. 9- Miryan Enciso Vega
- Feb. 12- María Isabelina Restrepo R.
- Feb. 15- María Gloria Arcila Arcila
- Feb. 18- Amanda de Jesús Pérez García
- Feb. 22- Amalfi Delgado
- Feb. 28- Margarita María Patiño Pavas

Ecuador

- Feb. 1- Johanna Ajila
- Feb. 11- Matilde Morocho
- Feb. 22- Fanny Maita (novicia)

Con alegría y gratitud celebramos el don de la vida de nuestras Hermanas en este mes de febrero. Cada una de ustedes es un regalo para la misión y una bendición para nuestra congregación. Pedimos al Señor que las siga llenando de salud, esperanza y fidelidad, y les colme de abundantes bendiciones.

Sitios web

Colombia-Venezuela



Ecuador



Centroamérica



México

Redes sociales



**Elaborado por:
EI EQUIPO DE
COMUNICACIONES
REGIÓN NORTE**

Año 2026



La iniciativa de construir un túnel requería mucha audacia, pues personas competentes de aquella época lo consideraban imposible. María Eufrasia pidió la ayuda de un arquitecto, quien estudió la situación y encontró un lugar adecuado para levantar la obra.

Los trabajos comenzaron a finales de mayo de 1855 y concluyeron en agosto del mismo año. Durante más de tres meses, 50 obreros e ingenieros de Angers trabajaron utilizando explosivos, y parece que las hermanas, incluso María Eufrasia Pelletier, colaboraron acarreando los escombros. El Instituto del Buen Pastor y su fundadora mantenían buenas relaciones con las autoridades, lo que permitió obtener la autorización del alcalde y del prefecto de la ciudad. Para realizar la excavación, fue necesario detener el tráfico de la calle imperial, ya que el túnel debía pasar por debajo de ella.

El túnel, de 55 metros de largo, permitió unir los edificios de la casa madre con los de la antigua abadía San Nicolás, adquirida por María Eufrasia en 1854. Más allá de su función práctica, el túnel se convirtió para la Congregación en un símbolo de audacia, fidelidad y creatividad; un signo de los desafíos que se deben superar, de la búsqueda de alternativas de crecimiento y unión, y de la visión de futuro que impulsa a remar mar adentro para garantizar la continuidad de la misión. Este ícono visto como símbolo de la audacia de Santa María Eufrasia y San Juan Eudes, abriendo caminos de justicia, reconciliación y sanación. Hoy, la invitación es a seguir sus pasos, a construir túneles que desafíen los esquemas actuales y a ir más allá de nuestras limitaciones para edificar un futuro común, conforme al querer de Dios.